
平成１９年度  「桃太郎フォーラムⅩ」 実施要項 

 
実 施 期 日     平成１９年９月１４日（金） 

場     所     岡山大学創立五十周年記念館・一般教育棟Ｂ棟 

テーマ： 「これまでのＦＤ，今後のＦＤ －第２世代のＦＤを考える－ 」 

参加予定人数     約150名 

主     催     岡山大学教育開発センター 

企画・実施組織     岡山大学教育開発センター ＦＤ委員会 

 
 

【 プ ロ グ ラ ム 】 

 
進行：佐々木 健二（FD委員会委員，薬学部） 

 
○ 開会： 副学長・教育開発センター長 田中 宏二            9：30～ 9：35 

 
○ 学長挨拶：  千葉 喬三                       9：35～ 9：45 

 
○ 特別講演１                              9：45～10：45 

  司会： 小野文久（ＦＤ委員会委員長，理学部） 
講師： 岡山大学文学部教授（前ＦＤ委員会委員長） 

    長谷川 芳 典 
演題： 「岡山大学におけるこれまでのＦＤの取り組み 

 －この１０年の総括及び今後の展望－ 」 

 
○ 特別講演２                                10：45～12：00 

  司会： 橋本 勝（ＦＤ委員会副委員長，教育開発センター） 
講師： 京都大学高等教育研究開発推進センター長 
      田 中 毎 実   

演題： 「（仮題）今後のＦＤに向けて」 

 
○ 分科会の趣旨説明及び内容紹介（司会）                  12：00～12：10 
 
○ 休憩（ここより会場が創立五十周年記念館から一般教育棟Ｂ棟へ）      12：10～13：30 
 
○ 分科会                                 13：30～15：30 

 
① 授業公開並びにピアレビューについて 

座長： 辻 博明（FD委員会委員，法務研究科） 
●「環境理工学部におけるピアレビューについて」 

【話題提供】 三浦 健志（環境理工学部） 
●「文学部公開授業の現状と課題」 

         【話題提供】 永瀬 春男（文学部） 
 



●「外部から見た法科大学院の授業」 

          【話題提供】 藤原 健補〔太陽綜合法律事務所所属 弁護士（元・検事）〕 
●「法学部ピアレビューの概要報告」 

          【話題提供】 築島 尚（法学部） 
 
② 高校サイドから見た岡大とは 

座長： 堀内 孝（ＦＤ委員会委員，文学部） 
●「（仮題）高校からみた岡大」        

【話題提供】 山崎 美穂（金光学園高等学校 教諭） 
●「（仮題）高校現場（民間企業）からみた岡山大学のイメージ」                 

【話題提供】 小野 恭裕（ (株）ベネッセコーポレーション） 
●「（仮題）大学側としての岡山大学」 

【話題提供】 土屋 友房（岡山大学アドミッションセンター副センター長，薬学部） 
 

③ 学生のメンタルケアを考える 

座長： 中塚 幹也（FD委員会委員，医学部保健学科） 
●「岡山大学の学生におけるメンタルヘルス対策の現状と課題－津島地区の現状－」          

【話題提供】 清水 幸登（岡山大学保健環境センター 精神科医師） 
仁科 舞子（岡山大学保健環境センター カウンセラー） 

●「岡山大学の学生におけるメンタルヘルス対策の現状と課題－鹿田地区の現状－」 

【話題提供】 大西 勝 （岡山大学保健環境センター 精神科医師） 
                 坂根 弘子（岡山大学保健環境センター 保健師） 

●「広島大学の学生におけるメンタルヘルス対策の現状」                      

【話題提供】 岡本 百合（広島大学保健管理センター 精神科医師） 
 

この分科会は，参加対象者を大学教職員のみとしています。 

 
④ ＧＰＡ制並びに成績の厳密な評価について 

座長： 河原 長美（FD委員会委員，環境理工学部） 
●「（仮題）岡山大学におけるＧＰＡ制並びに成績の厳密な評価について －その１－」 

【話題提供】 小野 文久（ＦＤ委員会委員長，理学部） 
            ●「（仮題）岡山大学におけるＧＰＡ制並びに成績の厳密な評価について －その２－」 
           【話題提供】 桑原 敏典（ＦＤ委員会委員，教育学部） 

●「（仮題）立命館大学におけるＧＰＡ制実施について」 

【話題提供】 森本 朗裕（立命館大学教育開発・支援センター副センター長， 

理工学部） 

             
⑤ 上限制について再考する 

座長：天野 憲樹（FD専門委員会委員，教育開発センター） 
●「学生の視点から見た上限制」 

【話題提供】 吉川 卓真（学生・教職員教育改善委員会学生委員，法学部２年生） 
●「経済学部における上限制緩和の背景」 

【話題提供】 平野 正樹（ＦＤ委員会委員，経済学部〉 
●「理学部における上限制の実施状況について」 

【話題提供】 柴田 次夫（外国語教育センター副センター長，理学部） 


